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Antes la crisis que estamos padeciendo
tan terrible, con familias que pasan ham-
bre, con un paro que se ha introducido
en casi todos los hogares, con los recor-
tes obligados por una ¿señora? sin es-
crúpulos cuando se trata de España a la
que parece que quiere estrangular.
Cuando unos políticos corruptos se
están llevando el dinero de los contribu-
yentes. Cuando unos bancos están abu-
sando de unas “estrañas y poco claras”
hipotecas y están desahuciando a miles
de familias, dejándolas tiradas en la
calle. En fín, ante un mundo que se aleja
cada vez más del que todos soñábamos,
hoy quiero enviarles a todos mis mejores
deseos.
Mis mejores deseos para todo el que
sufre por una u otra causa y no encuen-
tra solución.
Mis mejores deseos para aquellos que
tienen el cielo como techo, pero con un
corazón bueno y noble.
Mis mejores deseos para padres y abue-
los que van a pasar esta navidad por pri-
mera vez con un nuevo bebé en la
familia (como mi gran amigo Emilio Soto
que se estrena en esto de abuelo).
Mis mejores deseos para el presidente,
consejeros, cuerpo técnico, empleados y
jugadores del mejor Club del mundo el
Real Betis Balompié.
Mis mejores deseos a los que se en-
cuentran solos en estas fiestas tan es-
peciales de la Navidad, que sepan que
de corazón estoy con ellos.
Mis mejores deseos para la mejor afición
del mundo, que siempre supo estar in-

cluso por encima del propio Club.
Mis mejores deseos y lo he dejado para
el final a mi entrañable familia, esposa,
hijos, hijas políticas, primos, sobrinos y
sobre todo, para mi nieta Martina, que ha
cumplido cinco añitos y que es la luz del
faro de nuestras vidas. Así que a todos
los que acaban de leer este mensaje...

FELIZ NAVIDAD.
J. Gómez
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El Betis debía de  ganar al Levante para salir del
descenso y no fue posible. Y no lo fue porque se
dieron varias circunstancias negativas para nos-
otros. Primero, la tontería que cometió dos veces
Chica para ganarse doble amarilla y expulsión,
dejando al equipo con uno menos. Segundo, que
nuevamente un árbitro nos quite un gol legal con
el trabajo que le cuesta a este equipo hacer un
gol y el tercero tiene dos partes, la primera el fa-
llar dos veces el lanzamiento de un penalti y la
segunda, que el árbitro mande lanzar nueva-
mente el penalti porque Navas se había adelan-
tado varios pasos, cosa que acertó, pero no la
sacó una tarjeta amarilla como manda el regla-
mento al portero por moverse y que hubiera sido
la segunda y por lo tanto expulsión, dejando tam-
bién al Levante con diez jugadores.
Al equipo  no se le puedepedir nada más, porque
luchó como nunca con uno menos, pero estando
en la situación en la que está no vale sólo con
esto.  El dominio  fue absoluto del Betis, porque
el Levante se metió  atrás y le dejó el balón a los
de Mel, que fue más incisivo e, incluso, marcó un
gol que Hernández Hernández lo anuló a instan-
cias de su linier cuando  de Jorge Molina estaba
en posición legal. 
Poco más que resaltar, solo que ya en el se-
gundo tiempo se lesionó el árbitro teniendo que
dejar su puesto al cuarto árbitro López López que
pitó un penalti de Navas a Molina, que lo erró dos
veces y poco más. Mereció la victoria el Real
Betis, pero sin gol es deficil. Muy bien Vadillo el
tiempo que jugó.
FICHA TÉCNICA
Real Betis: Andersen; Chica, Perquis, Amaya,
Nacho; Juanfran, Xavi Torres, Verdú (Nono, m.
75), Juan Carlos (Cedrick, m. 65); Jorge Molina y
Chuli (Vadillo, m. 60).
Levante: Keylor Navas; P.López, Rodas, Nava-
rro, Juanfran; Diop, Simao Mate (Sergio, m. 46);
El Zhar, Xumetra (Barral, m. 71), Ivanschitz
(Chris, m. 50); y Baba.
Árbitro: Hernández Hernández, canario. Carlos
López, cuarto colegiado, lo sustituyó en la se-
gunda mitad. Expulsó por dos amarillas a Chica.
Amarillas para Ivanschitz, Diop, Xumetra, Pedro
Ríos, Barral y Cedrick.

LIGA

Jugando con diez, el R. Betis mereció la victoria
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Este Betis no pinta bien y necesita ganar y salir
lo antes posible de esa zona tanpeligrosa en la
tabla.  No se ha jugado bien en Málaga,  pero no
mereció perder. Incluso podríamos decir que no
supo ganar. Jugó una mala primera parte,  pero
se marchó en tablas gracias al gol de Verdúen
una falta magistralmente lanzada por él.
En la segunda parte sí fue mejor el Betis y em-
pató otra vez rápido a través de Jordi Figueras
en otra jugada a balón parado. Tuvo ocasiones
claras para hacer el tercero e incluso Undiano
Mallenco no quiso pitar un claro penalti a Vadillo.
Cuando el colegiado alargó seis minutos el par-
tido, más que nada por la lesión de Perquis que
estuvo parado el partido varios minutos.Y en ese
tiempo de descuento Samuel hizo el tercero en
otro lio en el área y aguó todo el esfuerzo del
equipo en  la segunda mitad. No tiene suerte el
Betis y lo peor de todo es que se está acostum-
brando a perder y esa rutina es muy peligrosa.
Tenemos fe en Mel y en estos jugadores que sa-
brán leventarse y comenzar a ganar que ya toca.

FICHA TÉCNICA

Málaga:Willy; J. Gámez, S. Sánchez, Weligton,
Antunes; Tissone, Darder; Fabrice (Anderson, m.
62), Portillo, Eliseu; y Roque Santa Cruz
(Juanmi, m. 75).
Real Betis: Andersen; Juanfran, Perquis (Caro,
m. 55), Jordi Figueras, Nacho; Xavi Torres, Nono;
Vadillo (Cedrick, m. 80), Verdú, Juan Carlos
(Steinhöfer, m. 65); y Molina.
Goles: 1-0, m. 13: Santa Cruz. 1-1, m. 33: Verdú.
2-1, m. 60: Eliseu. 2-2, m. 62: Jordi Figueras. 3-
2, m. 93: Samuel. 
Árbitro: Undiano Mallenco (Colegio Navarro).
Mostró tarjeta amarilla a Juan Carlos, Nono, An-
tunes, Portillo. 
Un Undiano Mallenco que en sus inicios prome-
tía que iba a ser un extraordinario árbitro, pero el
Navarro se ha quedado en un mal colegiado, co-
barde y de un caserismo insultante. No fue lo su-
ficientemente honrado para pitarle el penalti a
Vadillo.

LIGA

Sin suerte y con malos arbitrajes es imposible
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Los de Mel se presentaron en el Afonso Henri-
ques como un equipo concienciado de la impor-
tancia del encuentro, incluso más allá de los
puntos en juego. Muy serio y concentrado durante
los primeros 25 minutos, llevó el peso del en-
cuentro y demostró personalidad y solidaridad.
Era un Betis reconocible. Presionaba la salida del
balón de Vitoria de Guimaraes y explotaba las
bandas con velocidad. Juan Carlos se mostró
muy activo por la izquierda y Vadillo se convirtió
en el dueño y señor de la banda derecha provo-
cando más de un quebradero de cabeza a Addy.
En la medular Nono y Verdú aportaban criterio al
equipo escoltados por un sólido Xavi Torres. El
Betis tenía claro el guión: las rifas de balón esta-
ban prohibidas. Lo puso en práctica durante
buena parte de la primera mitad. Controlaba y, de
hecho, el rival sólo mostraba peligro a balón pa-
rado o con algún disparo lejano del potente Maa-
zou. El Betis, por su parte, forzó media decena
de corners y tuvo en un trallazo de Juan Carlos
desde fuera del área en el 26' su oportunidad más
clara para  hacer justicia a lo visto hasta ese mo-
mento sobre el rápido terreno de juego. Sólo faltó
el gol para poner la guinda al buen juego verdi-
blanco en esos primeros compases. Con unos  úl-
timos minutos más abiertos se llegó al descanso
con buenos sensaciones pero en tablas.
En la reanudación ell Betis salió muy metido,
mandón y buscando la chispa de Vadillo. Preci-
samente, el canterano puso un balón de oro a
Jorge Molina, que en la primera que tuvo casi la
manda dentro. Pero Douglas hizo sutrabajo . La
entrada del alcoyano revolucionó el ataque bé-
tico. Un minuto después casi llega a cazar un re-
mate de cabeza de Caro a la salida de un corner.
Acto seguido, los verdiblancos trenzaban la mejor
jugada del partido. Verdú sacó el tiralíneas en una
acción iniciada por Nono que no pudo finalizar por
muy poco el omnipresente Molina. Respondió el
Vitoria con una internada de Barrientos a cuyo
centro no llegó Maazou por lo pelos. Susto para
Andersen.
Pepe Mel fue a por todas. Sacó a Chuli y a Cédric
cambiando por completo el tridente ofensivo de-
bido al enorme esfuerzo realizado por Juan Car-

los y Vadillo. El Betis no se rindió. El Victoria, lejos
de intentar disputarle el balón al Betis, se enco-
mendó a las contras. Los verdiblancos no perdie-
ron la fe y en el último suspiro un magistral pase
de Verdú fue aprovechado por Chuli para  poner
justicia en el marcador.
Primeros de grupo destacado y con una aporta-
ción de canteranos como Vadillo, Caro y Nono,
para nosotros los más destacados del partido.
FICHA TÉCNICA:
VITÓRIA SC: Douglas; Pedro Correia, Paulo Oli-
veira, Ba, Addy; Olimpio, André Santos (54' Tiago
Rodrigues), André André; Barrientos (84' To-
mané), Plange (71 Ricardo), Maazou. 
REAL BETIS: Andersen; Juanfran, Caro, Jordi,
Nacho; Xavi Torres, Nono, Verdú; Vadillo (84'Ce-
dric), Juan Carlos (79' Chuli) y Braian Rodríguez
(60' Jorge Molina).
GOLES: 0-1 Chuli 91'
Árbitro: Paolo Mazzoleni. Mostró amarilla Ba-
rrientos (17'), Verdú (57'), André André (63'), Maa-
zou (84')

EUROLIGA

Ganó un buen Betis con Vadillo, Caro y Nono que
brillaron con luz canterana
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El pasado 27 de Septiembre en
los salones de Mariscos Emilio la
A.B.V. y en su almuerzo habitual
homenajeó al ex-capitán del Real
Betis Juanjo Cañas y al masajista
y heredero del mítico “Manos ma-
gicas” José Maria Montiel. 
Con la  asistencia de cincuenta co-
mensales entre los que se encon-
traban los antiguos jugadores
Demetrio, Paco Telechía y Manolo
Díaz.
El presidente Joaquín Real abrió
el acto saludando a los presentes
y agradeciendo a todos  su asis-
tencia.
Tras unas palabras sobre la vida
deportiva de los homenajeados
les hizo entrega de los tradiciona-
les pergaminos de recuerdo de tan
especial acto.
Tanto Juanjo Cañas como Montiel
tubieron unas bonitas palabras de
agradecimiento que fueron muy aplaudidas.
El acto terminó con un ambiente muy agra-
dable  y como siempre Antonio Guerrero,

propietario del Restaurante se portó como él
acostumbra cada vez que la Agrupación vi-
sita su casa.  

33

A. B. VETERANOS

Homenaje de la A.B.V. al ex-capitán Juanjo
Cañas y a José Mª Montiel
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La junta general de accionistas del Real Betis,
celebrada  en el hotel Al’andaluz,  presentó las
cuentas del ejercicio 2012-13, que  arrojaron un
superávit de 12,7 millones de euros después de
impuestos, según ha informó el presidente de la
entidad, Miguel Guillén, en el informe de ges-
tión.
Guillén ha destacó que el Betis tuvo durante el
pasado ejercicio la  obligación de responder a
los acreedores”, pese a lo cual el gasto se ha
contenido en el 38%, lo que unido al incremento
de un 21% de los ingresos con respecto al ejer-
cicio anterior, ha contribuido a ajustar al Betis a
los parámetros del fair play financiero que UEFA
obliga a cumplir.
De cara al presupuesto del presente ejercicio,
Guillén ha anunciado que se mantiene el princi-
pio de prudencia en los ingresos, que se cifran
en 45 millones de euros sin prever ventas de fut-
bolistas, además de perseverar  en la política de
contención en los gastos como única vía para la
supervivencia del club.
En lo deportivo, el dirigente verdiblanco ha re-

cordado que se ha cerrado el ejercicio del re-
torno ocho años después a Europa, el lugar
donde por el potencial de este club y de su afi-
ción debe estar el Betis con regularidad.
Miguel Guillén mostró su preocupación por la
mala clasificación del equipo hasta el momento
en la Liga. 
El capital representado en la junta ha ascendido,
entre accionistas presentes y representaciones,
a algo más de 4,5 millones de euros, lo que su-
pone más de dos tercios (66,73%) del total de
los títulos de propiedad del club.  La interven-
ción de José Antonio Bosch  consejero de la en-
tidad y administrador judicial del paquete
mayoritario de acciones  defendió la gestión del
actual consejo de administración del club, pe-
diendo lealtad a los accionistas y algunas plata-
formas que han dudado de su gestión
instandoles a que se vayan al juzgado a pedir
su salida y la de todo el consejo, durante las
comparecencias en relación al análisis y apro-
bación del ejercicio económico cuentas del pa-
sado curso 12/13.

Junta General de Accionistas 2012-13

JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS
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Bosch aseguró que “pido el voto favorable a
estas cuentas, incluso al señor Castaño. Para
ser unas cuentas opacas, maneja una canti-
dad de cifras asombrosas que al menos ha
tenido posiblidad de conocerlas. El señor
Castaño nos ha cuestionado por los servicios
exteriores y se le ha presentado para respon-
derle un cuadrito con comparativas de años
anteriores. Le pedimos al señor Castaño que
nos ayude y nos asesore en cantera, ya que
tiene el conocimiento asombroso de otros
clubes y contratos, que ne los facilite. Tam-
bién le pidió el voto favorable a PNB diciendo,
“no puedo aceptar que PNB diga que las
cuentas son opacas. De acuerdo a la ley, si
un accionista pide una información, se dirige
al club y se le da más, esa experiencia la tiene
PNB del año pasado, por eso vinieron el año
pasado a la Junta y votaron a favor; que no
culpen al club. Queremos que les quede ab-
solutamente clara una posición. Se ha repe-
tido varias veces que estamos en una
Sociedad Anónima Deportiva y trabajamos
para eso. No espero que el señor Ruiz de Lo-
pera esté contento con mi gestión porque
está impuesta. Pero de las plataformas no”.
Continuó diciendo que “En el instante en el que
una de esas acusaciones presente un papel
que se pida la remoción del administrador, in-
mediatamente tienen al administrador que

dimite, junto a todo su consejo. No podemos
permitir los quince días que hemos tenido, en
los que la preocupación era si este consejo
iba a regalar los bienes del Real Betis a una
fundación fantasma. Si tienen la más mínima
duda de la gestión del consejo de adminis-
tración, sean valientes y exigan la remoción y
tendrán automáticamente nuestro apoyo y
nuestra dimisión. Nos merecemos lealtad y si
creen que no la merecemos, en 24 horas ten-
drán su respuesta. No es honesto ni lícito que
se cuestione la gestión de este consejo de
administración, unas cuentas que dan 12 mi-
llones de euros de beneficio ni unos resulta-
dos deportivos de clasificación para UEFA”,
concluyó pidiendo “lealtad”, tras las dudas surgi-
das en las últimas semanas, sobre todo en el
seno de Por Nuestro Betis.





Aunque antes de Bosch y en el turno de inter-
venciones lo hicieron primero Iñigo Vicente que
recordó como  los beticos se echaron a la calle el
15j para recuperar la alegría de ser béticos, tam-
bién hizo mención de la situación actual del Betis
debida a la actuación fraudulenta de anteriores
gestores, algunos en la sala. "Venimos de lejos
y queda mucho por andar. No dejemos de ca-
minar juntos con la filosofia de las trece ba-
rras". Finalizó con un ¡Viva el Betis
manquepierda!  y se llevó un sonoro aplauso.
Tomó la palabra Pepe Tirado que recordó que
“venimos de una deuda de 90 millones que deja-
ron los gestores anteriores”. Finalizó con una pe-
tición general a los accionistas. "Tenemos que
ser exigentes con este consejo ya que mere-
cemos cuentas más detalladas".
Camilo Puerto (PNB) fue a continuación quien
pidió Puerto: "somos merecedores de tener in-
formación más concreta de las cuentas de la
entidad" Puerto concluyó "volvemos a pedir
que todos los accionistas puedan entrar en la
junta sin necesitar de tener 10 acciones o
más"
Adolfo Cuéllar resaltó en su intervención.
"Creo que es difícil encontrarse en la situa-
ción actual una estado de cuentas como la
que hemos encontrado”. Continuó diciendo:
"Es de destacar que el informe de auditoría no
recoja ninguna salvedad a las cuentas, es
para felicitar al consejo  felicitar a la dirección
deportiva tanto a Pepe Mel como a Stosic por

el ejercicio que hemos Terminado". Para con-
cluir diciendo: "tenemos que terminar con esta
deuda que nos han dejado unos horrorosos
gestores anteriores”.
Tomó la palabra Manolo Castaño para comentar
que su voto sería negativo a las cuentas del club
"voy a votar en contra porque las cuentas son
opacas. Se gasta más en asesores externos
que en futbolístas".
Eduardo Serrano (PNB)  dijo: “no iba a hablar
pero después de escuchar a Castaño me es
imposible quedarme callado y le quiero re-
cordar al señor Castaño que la gestión de un
consejo al que pertenecia casi nos hace des-
aparecer”.
Finalmente fue Miguel Cuéllar quien intervino
para decir: "quiero felicitar al consejo por el
ejercicio, lo contrario es un acto de cinismo",
prosiguió diciendo: "ahora en la junta puede ha-
blar cualquiera aunque diga disparates, antes
no era así y nadie ha pedido disculpas por
eso" para finalizar dirigiendose a Manolo Cas-
taño diciendole: "Castaño usted no está en el
procedimiento por fichar a Castro, está por-
que no se sabe donde han ido las comisio-
nes"
Cerró la Junta las palabras tranquilizadoras del
presidente Miguel Guillén que quiso zanjar cual-
quier  polémica aclarando la postura tanto suya
como de sus compañeros, pidiendo "borrón y
cuenta nueva" y poniendo  cordura por parte del
consejo.
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La Redacción de MUNDO BETICO
desea que la estrella de la Navidad
ilumine vuestras vidas, traiga a
vuestros corazones amor y espe-
ranza y dibuje en vuestros rostros la

alegría del amor.

¡Feliz Navidad!



Los remeros del Real Betis han ganado con gran
autoridad   en las aguas del Rio Betis la 47ª Re-
gata Sevilla-Betis, en la que se impuso a su
eterno rival por tercera ocasión consecutiva. 
Los remeros verdiblancos lograron sacar una
ventaja de  20 segun-
dos a sus homólogos
sevillistas, en un per-
fecto día soleado para
disfrutar de esta cita
emblemática en el río
sevillano. Así, los béti-
cos vuelven a levantar
el “cocodrilo”, como se
conoce al trofeo que
corona al campeón de
este 'derbi del agua'
entre Betis y Sevilla.
Desde MUNDO BE-
TICO felicitamos a
nuestros remeros que
han vuelto a dejar el
pabellón bético a la
máxima altura.

El Betis se impone con
claridad en el 'derbi” 
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DERBI EN EL RIO BETIS
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En un momento muy trascendental para
nuestro Betis hemos invitado al presi-
dente Miguel Guillén a que  confiese toda
su verdad en esta entrevista, cosa que de
antemano agradecemos.
- Miguel, quiero comenzar la entrevista ha-
blando de la última asamblea, ¿Qué valora-
ción me harías de ella?
Yo diría que fue una Asamblea positiva en el
sentido de que, una vez más, reinó la nor-
malidad. Un Junta General es el foro donde
los accionistas o sus representantes pueden
y deben expresar sus dudas, inquietudes,
críticas... Y en este sentido se ha logrado su
completa normalización.  Todo el mundo
pudo expresarse y por parte del Consejo se
intentó dar respuesta a todos. Dicho esto,
también es cierto que a la vez fue algo com-
plicada porque la situación deportiva que
atraviesa el equipo es desagradable.
-  Sobre la necesidad de reforzar la
plantilla en enero ¿Qué dinero se
tiene para ello y qué puestos se
piensa en reforzar?
La dirección deportiva lleva tiempo
trabajando para estar preparados el
día que se abra el mercado invernal
por si hiciera falta acudir a él. Son los
miembros de la dirección deportiva y
cuerpo técnico los que determinarán
los puestos a reforzar. En cuanto a la
capacidad económica, le puedo decir
que hay un remanente para satisfacer
determinadas necesidades llegado el
caso, pero siempre dentro de la deli-
cada situación económico-financiera
que atraviesa el club. Si finalmente
hubiese que acudir al mercado trata-
ríamos de rentabilizar la inversión.
- ¿Cómo crees que finalizará el pro-
ceso contra Lopera?

No lo sé, no estoy muy al tanto del proceso.
No tengo tiempo para seguirlo. Mi tiempo y
esfuerzo lo centro en trabajar por el presente
y el futuro del Real Betis Balompié.
-  Una vez concluido y terminado vuestro
mandato, ¿te apetecería presentarte a la
presidencia?
En principio estoy aquí por unas medidas
cautelares impuestas por un Juzgado. Es un
orgullo ser presidente de este Club, pero en-
tiendo que una vez sean levantadas las me-
didas, mi cometido estará cumplido.
-   Contando que te ha tocado presidir en
tiempos muy convulsos este Club, ¿estás
cansado de tener que “torear” tantos incon-
venientes?
Forma parte del cargo. Es cierto que me ha
tocado un momento extremadamente difícil
pero yo era consciente de ello cuando
acepté la presidencia y lo asumo.

Miguel Guillén se confiesa
Lucharemos hasta el final

Entrevista
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-  Todo el mundo piensa que quien manda
en el Betis realmente es Bosch y que todo
se hace bajo su aprobación, ¿Qué hay de
cierto en ello?
No estoy de acuerdo. El de este Betis es un
trabajo en equipo en el que participan mu-
chísimas personas. Es más, una sola per-
sona, sea José Antonio Bosch o Miguel
Guillén, no podría afrontar sola la situación
que atraviesa el Club. Aquí se trabaja en
equipo. Dicho esto, las opiniones de otros
en este sentido no me preocupan.
- ¿Cómo has visto el derbi? 
Muy mal. Desgraciadamente cometimos

los mismos errores que el año anterior y,
una vez más, defraudamos a los béticos en
un partido tan importante para todos.
- ¿Veremos otro Real Betis a partir de
ahora?
Eso es lo que esperamos todos dentro del
club y para eso estamos trabajando. Estoy
convencido de que con el apoyo de la afi-
ción y con el trabajo de todos los que esta-
mos en el Club, cada uno desde su parcela,
vamos a conseguir ver otro Betis a partir de
ahora.
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-   Si presentaron ustedes el plan Heliópolis
con tanta ilusión, ¿Por qué este año por el
contrario se dejan marchar a canteranos im-
portantísimos como Adrián, Cañita, Pozuelo
o el mismísimo Beñat, aunque éste estaría
más justificado?
Porque el contexto económico del club y la
competencia de otros clubes en una mejor
situación económico-financiera nos ha im-
pedido retenerlos a pesar de que era nues-
tra intención. Sólo el caso de Beñat tiene
matices diferentes.
-  ¿En qué te has equivocado y en que has
acertado presidente?
Nos hemos equivocado en muchas cosas y
hemos acertado en otras también. Necesi-
taría escribir un libro para explicar todas y
cada una de nuestras actuaciones. En cual-
quier caso, los objetivos principales son
mantener al equipo en Primera y cumplir
con nuestros acreedores, que es lo que
hemos hecho hasta ahora y que, además,
es la única vía para asegurar el futuro de
esta centenaria entidad. En el camino, lógi-
camente, hemos cometido errores como los
comete todo ser humano. A día de hoy, sí te
puedo decir que hemos cubierto todos los
objetivos importantes que se había marcado
el club.
- Triste el adiós de Pepe Mel...

El consejo después de haberlo sopesado y
meditado muchísimo tomó la decisión de
prescindir de Mel como entrendor del Betis,
una decisión triste y dolorosa con el único
objetivo de intentar cambiar la dinámica de
malos resultados desde hace bastantes jor-
nadas. 
-  ¿Qué futuro le ves al Real Betis?
A corto plazo veo  mucho sacrificio y tiem-
pos complicados que, eso sí, serán la base
para la construcción de un futuro brillante.
-  Sigo pensado que nuestra afición está
muy por encima del equipo, ¿Qué mensaje
de esperanza le darías en estas navidades,
tú que encarnarás a un Rey Mago de
Oriente?
Que ellos son el pilar fundamental de la re-
generación que está viviendo el Real Betis
Balompié. La afición siempre ha sido la
base de este Club en los buenos y en los
malos momentos. Es nuestra mejor emba-
jadora.
- Gracias por todoMUNDO BETICO te
desea a tí y a todo el consejo FELIZ  NAVI-
DAD.
Gracias a ustedes por invitarme a este es-
pacio y desearles a todos los béticos. 
FELICES FIES

J. Gómez



El pasado martes 26 de noviembre, fallecia
el que fuera entrenador del Real Betis en la
temporada 88/89, Cayetano Re. Re, para-
guayo de nacimiento, dirigió al conjunto ver-
diblanco en una temporada en la que hasta
tres técnicos fueron inquilinos del banquillo:
antes que él inició la temporada Eusebio
Ríos y después la finalizó Pedro Buenaven-
tura. 
Antes de todo eso, como jugador, Cayetano
Re desarrolló toda su carrera profesional en
España, donde militó en el Elche, FC Barce-
lona, Espanyol y Terrassa. Re llegó al Elche
en 1959, y tres años después fichó por el
Barcelona, con el que se proclamó máximo
goleador del campeonato de Liga en la tem-
porada 1964/65. Desde la redacción de
MUNDO BETICO nos unimos al dolor de la
familia. Descanse en paz.

Descanse en paz el que fuera entrenador del 
Real Betis Cayetano Re

In-memoriam

Desde  la redacción de MUNDO BE-
TICO  queremos mostrar nuestro
pesar por el fallecimiento del que fuera
jugador de nuestro Club Pepe Nebot.
Nebot también militó en las filas del
Valencia CF y del Real Mallorca. El
delantero firmó por el Real Betis en la
temporada 1971- 72 y defendió la ca-
miseta de las trece barras hasta la
1973-74.  
Pepe Nebot residía en Palma de Ma-
llorca y ha fallecido a los 66 años víc-
tima de una larga enfermedad.
Descanse en paz.

Pésame  por el fallecimiento del ex-jugador
del Real Betis Pepe Nebot
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Juan Carlos Garrido ha sido presentado como
nuevo entrenador del Betis. Sus primeras pa-
labras fueron: "Mi objetivo es mejorar la si-
tuación que tenemos y el rendimiento de
los jugadores. Ganar partidos. Y creo que
con el buen trabajo del cuerpo técnico
conseguiremos que la gente y la afición
esté contenta y orgullosa del equipo"
Continuó diciendo: "Lo primero es conse-
guir un ambiente de trabajo en el que re-
cuperemos la confianza de los jugadores.
Y luego conseguir el máximo rendimiento
de cada futbolista. He observado que hay
predisposición y un buen ambiente de tra-
bajo por parte de ellos".
Sobre posibles fichajes espetó:  "Me parecía
un proyecto interesante. Hay buenos juga-
dores y estoy convencido de que podemos
hacer una buena temporada. Conozco a
estos jugadores y creo que están capaci-
tados para sacar esto adelante. No he pe-
dido fichajes. En estos momentos, sólo
pienso en sacar lo máximo de los jugado-
res que tenemos. Ahora bien, como cual-
quier club, estaremos pendientes del
mercado y atentos a cualquier posible op-
ción".

Habló sobre su concepto del fútbol: "Respeto
todo lo que ha hecho Mel y ahora vengo a
hacer mi trabajo. No voy a entrar en com-
paraciones con lo que se hacía antes aquí.
A los jugadores creo conocerlos a todos
muy bien. En el primer entrenamiento, he
visto que estamos en la posibilidad de
estar en el buen rendimiento. Mi objetivo
es conseguir un equipo equilibrado en de-
fensa y en ataque, y que juegue bien al fút-
bol. Quiero un bloque sólido y
competitivo".
Sobre como había encontrado la plantilla des-
pués de su primer entrenamiento dijo: "Los
que han entrenado hoy están a un buen
nivel. Salvo Amaya y Chuli, y los lesiona-
dos de larga duración. Los veo a todos en
buenas condiciones para el partido del
viernes. Trataré de conseguir que los ju-
gadores quieran ganarse el puesto, todos
lo meses".
Se le pregunó sobre que jugadores conocía
de la plantilla aparte de Matilla y Jordi Figue-
ras: "También he entrenado a Juanfran y a
Xavi Torres. Al final, lo que hay que hacer
es sacarle el máximo rendimiento a todos,
para eso he aceptado venir".

Al cierre de edición

Juan Carlos Garrido
nuevo entrenador del R. Betis
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OPINIÓN

La juez Mercedes Alaya asegura que Manuel
Ruiz de Lopera consideraba al Real Betis
como "una fuente inagotable de negocio", del
que obtuvo beneficios de 25 millones de euros
a través de sus empresas Tegasa y Encadesa
y lo perjudicó en la misma cantidad.
Lopera "entendía su relación con el Real Betis
como un negocio del que obtener ventajas
económicas".  La juez afirma que Lopera, que
gestionó el Betis entre 1992 y 2010, habría co-
metido los delitos continuados de apropiación
indebida y otro societario.
Lopera ante Alaya, solo dijo que ya había acla-
rado todas sus alegaciones por escrito, mien-
tras que el resto de las partes, las defensas y
el Ministerio Fiscal, descaron hacer preguntas,
según recogió el acta de la diligencia practi-
cada.
La juez afirmó que el expresidente bético ges-
tionó privadamente recursos de la actividad
deportiva del club y cedía a sus empresas
todos los ingresos que recibía del Betis deri-
vados de su actividad deportiva a cambio de
una cantidad fija o variable según las tempo-
radas, lo que le permitiría apoderarse de la
mayor parte de los recursos.
Esa práctica la hizo con Tegasa y Encadesa,
con la que empezó en la temporada 1999-
2000 con contratos como el arrendamiento del
estadio y la ciudad deportiva. "El fenómeno de
autocontratación llegaría a su punto álgido"
con el contrato del 11 de julio de 2001 entre
Tegasa, Encadesa y el Real Betis con el que
Lopera controlaría las tres entidades, subraya
la juez.
En ese contrato, el Betis reconocía  adeudar a
Tegasa por anticipos a cuenta 1.226 millones
de pesetas, derecho en el que se subrogó En-
cadesa comprometiendo su pago a la primera
empresa, precisa la juez. "Y también es cier-
tamente sorprendente, y de paso indiciaria-
mente ilícito", señala Alaya, el contrato de 20

de febrero de 2002, cuya firma ordena Lopera
entre el Betis y Encadesa y por el que se
acuerda que el club pague 1.127 millones de
pesetas a la empresa por la no continuación
de las obras del estadio, que siguen paraliza-
das.
Con esos contratos, la empresa de Lopera En-
cadesa adquiere la capacidad, por cesión del
Betis, de negociar con terceros en nombre
propio y no por cuenta del club derechos eco-
nómicos de la actividad deportiva, la publici-
dad, la radio o la televisión.
Tegasa, por su parte, se quedaba con el dere-
cho de patrocinio sobre los futbolistas y con la
explotación de los derechos de imagen, y esta
actividad con ambas empresas "constituye
una clara disminución del patrimonio del Real
Betis", concluye la juez. 
Como suele decir Lopera “Tomen buena nota” 
de todo lo que dice la jueza Alaya y encima
dice que está deseando hablar, pero que no lo
hace porque se lo prohiben sus abogados. De
ser como parece todo ello cierto, sería como
para no dar más en su vida la cara ante los
medios, pero la osadía no tiene medida.

Alaya: El Betis ha sido una fuente 
de negocio" para Lopera

SIN CITA PREVIA
c/ Nivel, 16 Tlf: 954 904 954

Polígono Store - 41007 SEVILLA
www.merkagomas.com



El primer acto de la Asociación Bética Cul-
tural se centró en la figura del emblemático
presidente con un recorrido por su vida y
trayectoria a cargo de Luis Carlos Peris, En-
rique Añino y Benito Rivero Villamarín bajo
el título "Sentimiento Villamarín: Ayer, hoy y
siempre"
La Asociación Bética Cultural "Más Betis" ha
nacido con estrella y vocación de continui-
dad. Su estreno fue redondo. El presidente
Miguel Guillén, Rafael Gordillo y una amplia
representación de consejeros se dieron cita
en la sala Juan de Mairena del Centro Cul-
tural Cajasol de Sevilla para asistir a su
puesta de largo. La figura de Benito Villa-
marín, uno de los presidentes que más han
marcado la historia del Real Betis Balompié,

fue el protagonista de una serie de ponen-
cias que sirvieron para redescubrir las dis-
tintas vertientes de la vida del empresario
gallego. Luis Carlos Peris expuso detalles
poco conocidos de Villamarín en su charla
“El ayer, la visión de un joven de su época”
y a continuación Enrique Añino desgranó
cronológicamente sus logros bajo el epí-
grafe “Ayer y hoy, de la Copa de Ferias de
Villamarín a la Europa League de Guillén”.
El broche lo puso su nieto Benito Rivero Vi-
llamarín, quien homenajeó a su abuelo des-
velando gestos que reflejaban su
personalidad desde el punto de vista más
humano, ése del que también quedó im-
pregnado el Betis: “Siempre, Villamarín, el
espíritu del Betis”.

Puesta de largo de “Mas Betis”
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La historia se repite y ya está bien.  El Betis
cayó con estrépito y sin capacidad de res-
puesta en el derbi.  Nueva derrota contun-
dente  que deja muy tocados a los de Pepe
Mel, que se equivocó en la alineación, en el
planteamiento y en la  psicológia.  Parece la
historia  interminable: el gol en el segundo mi-
nuto, la expulsión de Paulao, los errores del
portero etc.. Para colmo hasta en los cambios
se equivocó Mel. Este equipo necesita re-
fuerzos  urgentes  en enero visto lo visto
hasta ahora.
Sabemos que Mel quería en verano que se
fichara a Pina, Bojan, Giovani, etc, y que se
hubiera intentado que siguieran algunos
como Pavón o Cambell.
Las novedades en el once con Steinhöfer por
delante de Juanfran y Dídac en el lateral
zurdo. El propio Didac ha comentado que no
está bien, el alemán no sirve para jugar en
Primera, Juanfran es un buen extremo, pero
un mal defensa. Para colmo quita del campo
al que estaba intentando algo como Vadillo,
que nos lo explique...
FICHA TÉCNICA

Sevilla FC: Beto; Diogo, Fazio, Carriço, Al-
bero Moreno; Mbia, Iborra; Vitolo (Jairo, m.
85), Rakitic, Reyes (Perotti, m. 70); y Bacca
(Gameiro, m. 76).
Real Betis: Sara; Juanfran, Amaya, Paulao,
Dídac; Xavi Torres, Nono, Verdú; Steinhöfer
(Jordi, m. 46), Vadillo (Rubén Castro, m. 59)
y Jorge Molina (Matilla, m. 68).
Goles: 1-0, m. 2: Bacca. 2-0, m. 43: Mbia. 3-
0, 58: Vitolo. 4-0, m. 87: Iborra. 
Árbitro: Estrada Fernández (Comité Cata-
lán). Mostró tarjeta amarilla a Vadillo, Nono,
Reyes, Xavi Torres y Matilla. Expulsó a Pau-
lao por doble amarilla (m. 42) y al segundo
entrenador bético, Roberto Ríos.

Otra vez la misma historia
LIGA



El Real Betis cae derrotado en Lyon 
Al igual que es muy positivo acostumbrarte a
ganar, es tremendamente peligroso acostum-
brarse a perder.  
Ahora todos a mirar el partido frente al Rayo que
se ha convertido casi en una final anticipada. 
Melen este partido apostó por reforzar al equipo
por delante de la defensa y dejar en banda iz-
quierda a Salva Sevilla que casi no vale para
nada.  En el ataque puso a Cedrick y Chuli muy
solos.  El primero cada vez recuerda menos al
que tanto lío generó en la primera jornada. En
cuanto al onubense, no tiene suerte delante de la
portería, aunque le llegan muy pocos balones. .
El Olympique muy lejos del que fuera antaño, de-
jaba jugar, sin apretar demasiado.  Salva Sevilla
en un tiro de lejos probaba al portero local,  ins-
tantes después  el defensa Bisevac remata de ca-
beza para que Andersen atajara el balón. Pero
ambos equipos no daban para más. 
En la segunda parte fueron  los franceses se lle-
varon un susto cuando un despiste defensivo
regaló a Chuli unbalón en el interior del área que
el bético estrelló en el palo.  Solo un destello de
calidad del Olympique unido a una mala lectura
defensiva bética permitió a Gomis poner el primer
y único gol en el marcador. Mel  sacó a Steinhö-
fer e hizo debutar al delantero juvenil Pepelu, sin
apenas opciones de nada.  Que el Betis ha pa-
sado de ronda es la única buena noticia. 
FICHA TÉCNICA

Olympique: Vercoutre; M. Lopes, Bisevac, Um-
titi (Koné, m. 80) Bedimo; Gonalons, Fofana, Mal-
branque; Grenier (Gourcuff, m. 60) Briand
(Gomis, m. 45) y Lacazette.
Real Betis: Andersen; Juanfran, Paulao, Jordi,
Nacho; Lolo Reyes, Nono (Xavi Torres, m. 80)
Verdú; Cedrick (Steinhöfer, m. 62) Salva Sevilla
(Pepelu, m. 73) y Chuli.
Goles: 1-0, m. 66: Gomis. 
Árbitro: Andre Marriner (Ingles. Mostró amarilla a
Salva Sevilla, Nacho, Nono y Steinhöfer. 
Incidencias: Unos 15.000 espectadores en el
Stade de Gerland, entre ellos 300 seguidores vi-
sitantes. 

SE BUSCA EL GOL...NO APARECE
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En muy delicada situación queda el Betis. El
equipo de Pepe Mel, demostrando una fragilidad
brutal, se mete en más problemas de los que es-
taba tras no poder con el penúltimo clasificado, el
Rayo Vallecano, que se ha llevado un punto con
el tiempo cumplido.
De un equipo que solo se salvan el amor propio
de  Amaya y la gran calidad de los dos cantera-
nos Vadillo y sobre todo Nono, últimamente el
mejor jugador del equipo de largo. Los demás
muy flojitos y con una forma de jugar con fallos
de  infantiles. Es muy duro, pero es la realidad.
¿Culpable?, nadie y todos. Si esto no se remedia
el equipo va encaminado a la Segunda División,
aunque aún debemos de tener esperanzas.
Pitos de los aficionados cuando llegaron al Be-
nito Villamarín y división de opiniones cuando el
once elegido por Mel saltó al terreno de juego. 
Tuvo que ser a balón parado. Después de que
Salva Sevilla sacara varias faltas, Nono se mar-
chó a la esquina para poner un buen balón en la
cabeza de Amaya, que abrió el primero en el
marcador.  Otra vez a balón parado la tuvo
Amaya para poner el segundo, pero su remate
se marchó fuera por poco.  Jorge Molina tuvo una
clarísima a poco del descanso, pero su débil re-
mate lo atrapó Cobeño. Con todo, el Betis era su-
perior al Rayo y merecedor de ir por delante en el
marcador. 
Pero como siempre se complica la vida este
equipo.  Entre el remate al larguero de Rubén
Castro y el fallo de Sara que le regaló a Bueno el
tanto del empate en apenas un minuto.   Todo
quedaba a expensas de alguna acción aislada,
porque el golpe encajado resultó  bastante duro.
Los aficionados muy enfadados comenzaron a
pitar y entonces  llegó  el gol de  Verdú, uno de
los más pitado por los aficionados. Rubén Castro,
tuvo dos ocasiones clarísimas para hacer el ter-
cero, pero en la prolongación  minuto 91 llegaba
el empate definitivo otra vez Bueno, cabreo mu-
numental en la grada y mucho más complicadas
las cosas.
FICHA TÉCNICA
Real Betis: Sara; Juanfran, Amaya, Jordi,
Nacho; Lolo Reyes, Nono, Salva Sevilla (Juan
Carlos, m. 58); Jorge Molina (Verdú, m. 54) Va-

dillo (Chuli, m. 65) y Rubén Castro.
Rayo Vallecano: Cobeño; Tito, Galeano, Saúl,
Nacho; Baena, Trashorras (Adrián, m. 63) Lass,
J. Viera; I. Falqué (Bueno, m. 22) y Larrivey (Cas-
tillo, m. 69)
Goles: 1-0, m. 26: Amaya. 1-1, m. 51: Bueno. 2-
1, m. 81: Verdú. 2-2, m. 91: Bueno
Árbitro: J. A. Teixeira Vitienes (Colegio cántabro).
Mostró tarjeta amarilla a Vadillo, Nono, Salva Se-
villa, Tito, Jonathan Viera, Larrivey, Saúl y Raúl
Baena. 
Incidencias: 32.355 espectadores en el Benito
Villamarín.  Se guardó un minuto de silencio en
memoria de Pepe Nebot, exjugador del Betis y
del que fuera entrenador verdiblanco Cayetano
Ré.
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¿No sabemos dormir un partido cinco minutos?



Pepe Mel se despidió en la sala de prensa
del Benito Villamarín acompañado por Mi-
guel Guillén, presidente del Betis, y Vlada
Stosic, director deportivo.  Leyó un comuni-
cado mientras varias decenas de aficiona-
dos gritaban   contra Gordillo y los dirigentes
del club en la explanada a la que da las ofi-
cinas de la entidad. El ya ex-entrenador ver-
diblanco leyó un comunicado y no admitió
preguntas en el final de su etapa, que se ini-
ció en el verano de 2010 y que ha concluido
hoy. En su exposición, el exentrenador del
Betis señalaba lo siguiente: "Esta es la
rueda de prensa que nunca quise dar. Uno
es entrenador de fútbol profesional. Gracias
al presidente por las palabras. Una larga y
extensa fila de agradecimientos. Primero a
todos los futbolistas desde 2010', médicos,
utilleros, prensa... Hemos pasado momen-
tos malos, duros y juntos los hemos supe-
rado. Por desgracia este no ha sido posible
solventarlo así y quiero dar las gracias de
corazón al bético de a pie que... (ahí rompe
a llorar). Quiero darle las gracias al beti-
cismo en general y les pido por favor que el
mismo cariño que han te-
nido conmigo se lo den al
nuevo entrenador que viene
y muchas gracias a todos".
Se levantó y se marchó
entre lágrimas.
Se va un bético de corazón
y quizás no sea la solución,
aunque Dios lo quiera. Deja
una huella de hombre de
honor, de ser un auténtico
caballero del deporte y se-
guro estamos que algún dia
volverá, porque cuenta con
el cariño de la afición.

M.B.
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Pepe Mel destituido como entrenador
se despidió entre lágrimas

NOTICIAS
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El gran impulsor de nuestra cantera
Germán Vaya “MANI”

HISTORIA

Ha sido sin duda el gran impulsor de la
cantera del Real Betis. Jamás le dijo
“no” a ningún chico, a todos les veía
“algo” y así secundado por Antonio Be-
nitez vieron salir de sus equipos a gran-
des jugadores, como Romo, Conte,
Carvajal, Cuéllar, Patri, Carreño, Poli,
etc. El Betis inexplicablemente le dió la
baja, firmando por el F.C. Barcelona,
donde descubrió a jugadores como In-
iesta, Guiovanni, Güiza, Manu del Moral
ó Nolito.
De su escuela de fútbol han salido juga-
dores como Alex Martinez y Pozuelo,
aunque Mani sigue recordando las enor-
mes cualidades de Ángel Cuéllar.
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